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ＰＴＡ主催　ワイワイ祭り　開催！
　11月11日土曜日。ＰＴＡ主催のワイワイ祭りが開催されました。
　ワイワイ祭りは、子どもたちが安全に楽しく過ごせる保護者による手作り
のお祭りとして、コロナ前までは毎年開催されてきました。
　限定的に再開した昨年度のワイワイ祭りに続き、今年度も入れ替え制での
開催となりましたが、今回はグラウンド・体育館だけでなく校舎も使って、
多くの子どもたちに参加していただき、コロナ前のワイワイ祭りがまた少し
戻ってきたように感じました。

　コロナ前のワイワイ祭りに戻すには、保護者の皆さまのご協力が必要不可欠
ということを、今年度実施してみて痛感しました。
　コロナ前の「ワイワイ祭り」は「保護者もみんなで楽しんで作るお祭り」
だったので、コロナ禍が明けた今、「みんなで楽しんで作り上げるワイワイ祭
り」にしていけたら、嬉しいなと思います♪

　校長先生や教頭先生をはじめ、先生方にもお越しいただき、各ブースを回
られていました。ブースを手伝っていただいた保護者の皆さんには、子ども
たちが楽しく過ごしている姿を間近で見ていただけました。

ストラックアウト・ソフトボールなげ
・キックターゲット

ピンポン玉運び

防災クイズ

ぶんぶんゴマ

紙ひこうき飛ばし 謎解きゲームさかなつり 段ボールフリスビー

開始時間を待つ子どもたち

ボウリング

ミサンガ制作

空き缶つみ

ＰＴＡインフォメーション
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しんみなニュース４年ぶり！！

全学年そろっての運動会
　10月7日㈯、４年ぶりに全学年そろっての運動会が開催されました。

　スズメバチの駆除作業のため、無事に開催できるのか、当日の朝ま
で皆ドキドキしながら連絡を待たれたのではないでしょうか。
　本番は、祈りが通じたのか、天候にも恵まれ、精一杯に頑張る子ど
もたちの姿を目に焼き付けることができました。

　高学年の演目は、去年に引き続き、４年生エイサー踊り、５年生ソ
ーラン節、６年生フラッグ＆組体操でした。さすがの迫力に、応援す
る保護者の皆さんも引き込まれているようでした。
　低学年の子どもたちも、初めて見るお兄さん・お姉さんの演目を尊
敬の眼差しで見つめていました。自分達も、ああやってカッコよく踊
れる日が来ると良いですね！

校外学習の行き先
    知っていますか？

～人権教育講演会～

 移動制限がなくなり、校外学習も様々なところへ行けるように
なりました。
　そうなると気になるのが、どこへ行っているかですよね。
　今回は校長先生にお聞きして、校外学習行き先一覧を作成し
てみました。
　行き先は毎年検討されて決定されるそうで、必ず同じ場所に
行くわけではないそうです。
　来年はどんな所へ校外学習に行くのか楽しみですね。

　10月20日㈮に人権教育講演会が開催されました。
　今年は保護者の参加もできるということで、参加してきました。
　今回講演をしていただいたのは、「三上　洋（みかみ　よう）さん。
　北海道出身の三上さんは、６歳の時に眼球の水分量の調整が難しい病気になり、
水分が出にくくなったことで眼球が大きくなり、4回手術をしたが見えなくなってし
まったそうです。

ベルマーク班からのお知らせ
　いつもベルマーク活動へのご協力、ありがとうございます。
　ベルマーク班より、お知らせです。
　ベルマーク番号37番：牛乳石鹼共進社は、2023年6月末日付けで脱退
しました。
　牛乳石鹼共進社のベルマークは2023年12月末日到着分までが有効となります。
　集めていただいている方がいらっしゃいまいましたら、お早めに学校までお持ちくだ
さい。

～プロによるトイレ清掃～
　11月18日㈯におそうじ本舗によるトイレ清掃が行われました。
　以前のお手紙でもご報告したのですが、市によるトイレ清掃は校
内清掃班がやる清掃と同じ内容だったため、今回はおそうじのプロ
「おそうじ本舗東豊中店」さんにお願いをして、本格的にトイレ清
掃をしていただくことにしました。

　今回清掃していただいたトイレは、右の校舎配置図で赤く囲まれ
ている箇所です。
　・1階理科室前　・2階1年2組前と家庭科室前
　・3階4年2組前　・4階3年2組前と5年3組前
　この場所を選んだ理由を校内清掃班の方に聞いたところ、古いタ
イプのトイレで、校内清掃班で清掃してもこびり付いた汚れや、臭
いが取れないトイレのためだそうです。

　おそうじ本舗の方の掃除を少し覗かせてもらうと、基本手作業で
作業をされていました。
　また掃除の仕方を伺ったところ、アルカリ性には酸性の洗剤を使
用し、化学反応を起こして何十にも重なった尿石を柔らかくして削
りとると綺麗に落とせることを教えていただきました。

　便器にこびり付いた黒ずみには、研磨シートを使用して
手で磨くと綺麗になりますと実演してくれました。

　講演では、実際に点字で絵本を読まれたり、点字をどのようにして打っているのかを
見せていただき、とても速い点字の打ち方に子どもたちからも「おお！！」と声が出て
いました。
　また代表の子ども達が三上さんをエスコートして声をかけながら階段を上り下りして
どんな風にエスコートするといいのかを教えていただきました。
　その中で、信号待ちなどの時に視覚障害者の方に、「お手伝いしましょうか？」と質
問した時に「結構です」と断られることがあると思いますが、これは本当に必要がない
ということで、怒っているわけでも何でもないという事を話されていました。

　実際にどんな感じで断るのかなども見せていただきましたが、かなり冷たい印象を感じる断り方で、子
どもたちもビックリ。しかしここで視覚障害者の方が曖昧に断ったり、必要ないのに健常者が強引に手伝
ったりすることは危険を伴ったり、視覚障害者の方にとっては恐怖だったりするのかもしれないと思いま
した。
　最後には子どもたちからの質問にたくさん答えていただき、中でも印象的だったのは「今見たいものは
なんですか？」という質問に、「家族の顔」と仰っていたことです。
　また「みんなが手伝ってくれると不便が便利になる」とも仰っていて、これは障害があるなしにかかわ
らず心がけたい言葉だと思いました。

＜校内清掃班に当日の状況と今後について聞きました＞
　当日は4名のスタッフが開始時間の8:00から16:30まで、1か所に約2時間ほどかけて丁寧に作業して下さ
いました。
　作業終了後は、和式トイレの黒ずみはすっかり取れて、便器の金具もピカピカに、また男子トイレのこ
びりついた尿石汚れも綺麗に落ちていました！
　しかしこれで終わりではなく、綺麗を維持していくための課題はまだまだ残っている状態です。(トイ
レマットの衛生面の問題など)
　今後の活動は学校と相談して決めていく予定ですが、より多くの保護者の皆さまに関心を持って頂くこ
とが、子ども達の衛生環境の改善につながると感じています。
　今後行う予定の、校内清掃の当日スタッフ募集の際には、多くの方の参加をお待ちしております。

実施月 学年 行き先

5月
1年生 千里中央公園

2年生 万博記念公園

6月

3年生
伊丹市昆虫館
伊丹市子ども文化科学館
伊丹市スカイパーク

4年生
クリーンランド
原田下水処理場

5年生 林間学舎：滋賀高島市

8月 6年生
修学旅行：広島県広島市、呉市浦刈島
（例年は6月に実施）

9月 5年生
カップヌードルミュージアム
明治なるほどファクトリー

10月

1年生 神戸動物王国

2年生 海遊館

4年生 大阪市立科学館

11月 3年生
くらしの今昔館
キッズプラザ大阪

2月 4年生 市立芸術文化ホール（音楽鑑賞）


